

mais la Congrégation du Collège Romain fut singulièrement favorisée. Elle était encore à son berceau, lorsque, en 1567, Stanislas Kostka arriva à Rome et parut aux yeux des congréganistes comme le modèle du parfait enfant de Marie. Sa modestie angélique, sa piété douce et aimable, sa charité brûlante les ravissaient et provoquaient leur imitation. Leur admiration redoubla lorsqu'ils apprirent que ce jeune adolescent, fils d'un grand seigneur Polonais, avait quitté sa famille et son pays et avait fait quatre cents lieues à pied, pour obéir à la Sainte Vierge, qui lui avait commandé d'entrer dans la Compagnie de son Divin Fils. Bientôt le novice de 17 ans, consommé en vertu, consumé par l'amour de Dieu, est sur son lit de mort. Aspirant au bonheur de voir Jésus et Marie, il avait dit qu'il célébrerait au Ciel la fête de l'Assomption. En effet, à peine ce jour est-il commencé que son visage s'illumine et s'enflamme : il semble sourire à sa divine mère qui l'invite à